



# 雇用守る闘い 最大の課題に

派遣切り問題で  
機敏に対応  
され、蒲郡勤労福祉会館で第40回臨時大会を開催し、09春闘方針を決定しました。

今年の春闘は「トヨタが

引き金をひいた」非正規切

りが全国に吹き荒れるなか

で始まりました。

羽根議長は「昨年末には

秋の組織拡大月間では昨

年2倍の1200人が加

入し、なかでもJMIU愛

知地本には3ヶ月で350

人もの外国人労働者が加入

しています。

「首相ですら大企業の内

部留保を口にせざるをえない。いま全労連・愛労連、

大会では名古屋市職労か

ら「派遣切りされ住むところを失った労働者が中村区役所に殺到している」実態

が報告されました。

今年の春闘は非正規労働者の雇用問題が大変重要な

今年の春闘は非正規労働者の雇用問題が大変重要な

一方、三菱電機の派遣切

りとたたかう全国一般名古屋北部青年ユニオン、同豊橋地域分会の青年から元気になたかっている発言があ

りました。

通信労組、郵産労、銀産労など少數組合でも全労働

契約法では、派遣切

りの中止解約を認めない条項として17条が有名になりましたが、安全配慮義務を明文化した第5条も忘れてはなりません。

第5条(労働者の安全への配慮)使用者は、労働契約に伴い、労働者がその生

命、身体等の安全を確保し

つ労働することができるよう、必要な配慮をするものとする。

安全配慮義務の考え方

労働組合の役割です。



第40回愛労連臨時大会

傍聴者も含め、170人が参加

し、活発な討論で春闘方針を決定した=1月25日

自衛隊法に基づく海上警備行動だとしています。海賊対策のため、さらに麻生首相は、これは「当面の応急措置」で本格対応のための新法案を3月に国会に提出する

と表明しました。

保障会議は、アフリカ東部のソマリア沖に、海上自衛隊の護衛艦を派遣することを正式に決定しました。海賊対策のため、さらには「自衛隊の海外派遣を

本格対応のための新法案を3月に国会に提出する

と表明しました。

武器使用基準の大幅緩和も

海上警備行動を定めた

自衛隊法第82条は、日本

は、憲法と自衛隊法に照らしても絶対に許されません。

武器使用基準も大幅な

ます。しかも武器使用基準は公表しません。

解決は軍事力ではなく警察権で

問題のソマリアは、1

ります。しかし武器使用基

準は公表しません。

標的になっています。

海賊行為は犯罪です。

したがって軍事力ではなく警察権で対応すべき

であり、本来海上保安庁

は、周辺国が行っている

海上警察活動への財政・

技術支援であり、自衛隊の派兵を行うべきではありません。(克)

現地が望んでいるのは、周辺国が行っている

海上警察活動への財政・

技術支援であり、自衛隊の派兵を行うべきではありません。(克)

リア沖は、海賊の絶好の

海賊行為は犯罪です。

したがって軍事力ではなく警察権で対応すべき

であり、本来海上保安庁

は、周辺国が行っている

海上警察活動への財政・

技術支援であり、自衛隊の派兵を行うべきではありません。(克)

反対の取り組み、天白労連からは名古屋市長選挙勝利にむけたたかいの決意が語られました。

保育の仲間からは民営化反対の取り組み、天白労連からは名古屋市長選挙勝利にむけたたかいの決意が語られました。

この春は愛労連・愛商連・新婦人・社保協の4団体で共同行動が取り組まれます。2月18日、地域総行動に続き2月22日、「くらしと営業、生活・労働街頭相談(栄スカイル前)」を共同で開催します。

3月15日には久屋市民広場で「春の大集会」が開催されます。集会前後には各駅で宣伝行動・アピール行動を行い名古屋市内を「騒然」とさせましょう。

1月13日(月)、労働会館東館ホールで「2009年新春の集い」が、争議団、自由法曹団、国民救援会の3団体合同で開催されました。

愛知争議団からは黒島英和議長が一年の闘いを振り返ってあいさつ。

「トヨタ過労死裁判、英和議長が一年の闘いを振り返ってあいさつ。

愛知争議団からは黒島英和議長が一年の闘いを振り返ってあいさつ。

1月13日(月)、労働会館東館ホールで「2009年新春の集い」が、争

議団、自由法曹団、国民救援会の3団体合同で開催されました。

1月13日(月)、労働会館東館ホールで「2009年新春の集い」が、争

議団、自由法曹団、国民救援会



1/7

トヨタの入るミッドランドスクエア前で「労働者派遣法の抜本改正」と40人が宣伝。NHK・中京TVも報道。



1/10

愛労連と愛知春闘共闘主催の新春大学習会は朝日新聞編集委員の竹信三恵子さんなどが講演。182人が参加した。



1/10

愛労連09旗開きを名古屋市公会堂でおこない、88人が参加。沖縄のエイサーが軽快にオープニングを飾った。



1/17

愛知青年革新懇（青年ネット）で作家の雨宮処凜さんを招き、トークディスカッションを開催。99人が交流した。

### みんなのとりくみ お寄せください

単産・単組や地域でのとりくみを写真（デジタルでも可）と簡単な文書でお寄せください。しめきりは毎月4日までに愛労連事務局必着。

詳しくは…

TEL 052-871-5433（龍尾）まで  
E-mail post@airoren.gr.jp

### 青年協ニユース

# AIAI

NO.34

### 組合の歴史も楽しく学ぼう♪

福保労青年部総会でゲームを交えた学習交流



1年間がんばりま～す

### ■最賃体験ごくろうさん会 &春闘ボウリング大会のご案内

とき 3月15日（日）17時頃（予定）集会終了後  
ばしょ 千早「ブランズワイック」  
地下鉄「鶴舞」駅徒歩約10分

※最賃体験をしていない人も参加OK。お問い合わせ下さい。

**最賃引き上げ・だれでも1万円以上**

# 賃上げこそ内需拡大

09春闘



講演のあと野村さん（全労連青年部書記長）と生活体験を行った  
俺たちもチャレンジ

決意し、ガッツポーズする青年＝1月23日

## 生活保護で暴いてやう

### 「生活保護」より「最低賃金」が高い？

09春闘が本格化しました。愛労連は、非正規切りがすむなか、雇用を守る課題を前面にかかげ、内需拡大をめざし、「雇用も賃上げも」実現しようと、すべての単産・地域でとりくみをすすめようとよびかけています。

愛労連は賃金の引き上げについて、最低賃金時給1000円以上をめざしています。2月を「最賃生活体験月間」とし、現行の時給

731円で月額計算した額

（108000円余）で生

活し、最低賃金の低さを暴

露しようというものです。

体験に先だって1月23

09春闘が本格化しました。愛労連は、非正規切りがすむなか、雇用を守る課題を前面にかかげ、内需拡大をめざし、「雇用も賃上げも」実現しようと、すべての単産・地域でとりくみをすすめようとよびかけています。

日、学習会を開催。北海道労連青年協・最賃ヒキアゲランジャーの経験と、最低賃金引き上げの意義を、野村昌弘・全労連青年部書記長の講演で学びました。

### 最賃抑制のため でたらめな比較

昨年厚労省は、「愛知は生活保護水準より最低賃金が上まわっている」という

すべての労働者に1万円以上の賃上げが実現すれば消費もに、だれでも1万円の貨上げをかかげています。

正規・非正規問わず、す

べての労働者に1万円以上の賃上げが実現すれば消費

は大きく拡大します。

ワーキングプアや低所得層は、賃上げ分を貯蓄する

1万円の賃上げは消費拡大に直結

### 世界でサイテー

日本と欧米各国の最低賃金額

国名	月額(円)	発効年月
ルクセンブルグ	251,139	09.1
オーストラリア	219,614	08.10
オランダ	207,614	08.7
フランス	202,169	08.7
ベルギー	200,316	08.10
イギリス(22歳以上)	191,419	08.10
アメリカ	131,977	09.1
日本	122,088	08.10

※1ユーロ=153.04円、1(米ドル)=104.82円、1(英ポンド)=192.36円(08年5月～08年11月平均)、1(豪ドル)=88.37円、月額設定のない英・米は、条件をそろえるため、40時間×52週÷12で換算。資料=月刊全労連より



目標の改憲には好都合 高木徹

## 雇用保険制度の改正・拡充が急務

現在非正規労働者は1700万人といわれ、そのうち1006万人が雇用保険未加入といわれています。短期雇用の契約をくり返している非正規労働者はほとんど加入していません。いま、国会で雇用保険の改正案が上程されています。

す。「1年以上雇用の見込み」を「6ヶ月以上」に変えるというのですが、この「改正」では、わずか148万人しか救われません。短期雇用（例えば31日以上）の労働者に適用されるような改正が必要です。また「日雇特例被保険制

度」もあるものの、ほとんど機能していません。

保険料の引き下げは企業負担を減らすだけで、抜本改正にはなりません。「雇用保険制度」を改正し、雇用のセーフティネットとしての制度の拡充・活用をはかることが急務です。

性化になります。

大企業の輸出頼みの経済から内需拡大の経済に転換していくために、雇用確保とともに、「だれでも1万円以上」の賃上げは大きな意義があります。

ゆとりがなく、必需品購入に回ります。消費拡大は地元経済に好影響をあたえ、ひいては中小零細企業の活

動度」もあるものの、ほとんどの機能していません。

保険料の引き下げは企業負担を減らすだけで、抜本

改正にはなりません。「雇用保険制度」を改正し、雇用のセーフティネットとしての制度の拡充・活用をはかることが急務です。

第一部では議案提案、第二部では議案提出、第三部では議案審議、第四部では議案採決、第五部では議案承認、第六部では議案実施、第七部では議案監督、第八部では議案評議、第九部では議案終了です。

第一部では楽しく学ぼう♪と組合のこと

が学べるゲームをしていきます。

第一部の総会では、会議で軽食（ホットドック・もちピザ・そうめん・ホッ

トケーキなど）を用意したり、色々な分

会に行って会議をおこない、名古屋市長選挙予定候補者の太田ようろうさんも激励にみえました。

福保労の総会は二部制にしています。

第一部は議案提案、第二部では議案提出、第三部では議案審議、第四部では議案採決、第五部では議案実施、第六部では議案監督、第七部では議案承認、第八部では議案終了です。

第一部では楽しく学ぼう♪と組合のこと

が学べるゲームをしていきます。

第一部の総会では、会議で軽食（ホ

トケーキなど）を用意したり、色々な分



宮脇 智司さん  
自治労連愛知県本部  
名古屋水道労働組合

# おでます

NO.57 自治労連

## 楽しく働きたい

「今年も最賃体験にチヤレンジします」と話す宮脇智司さん。「普段から家計簿をつけています。飲み会の予定も多いし、3日目で月額全体の10分の1は超えてしまつたか

脇さんの職場は下水管の修理など外回りの仕事が中心です。「地域住民から感謝される瞬間など、やりがいがある」と話す。「先輩には勝てないで」とつさの対応、切り替えはすごい」と背中を見て学ぶ毎日です。

入職して間もなく労組に入加入。「でも活動を真面目に始めたのはここ数年です」と宮脇さん。職場では「人員削減とともにロビーまで人があふれ、2月1日、労働会館東館ホールで開催されました。午前の講演は、「反貧困ネットワーク」の事務局長で、年末年始、「年越し派遣村」で脚光を浴びた村長の湯浅誠さん。

も」と苦笑いです。  
組合で知識を身につけよう

「仕事を守るためにも知識を身につけるには、労働組合で学ぶのが一番」と活動を始め、労働学校と活動を始めた。宮脇さんも通いました。

「ただ楽しく仕事をしたいだけなんです」。宮脇さんは「普段から家計簿をつけています。飲み会の予定も多いし、3日目で月額全体の10分の1は超えてしまつたか

3日目で月額全体の10分の1は超えてしまつたか

3日目で月額全体の10分の1は超えてしまつたか